



"Itinerario de una crisis"

Impreso por Editorial del Pacífico, acaba de salir a circulación "Itinerario de una crisis", volumen de 192 páginas cuyo titular tiene un epígrafe: "Política Económica y Transición al Socialismo".

Autores de la obra son un grupo de conocidos economistas, Profesores de las Universidades de Chile y Católica. Sus nombres: Alvaro Bardón, Jorge Cauas, Sergio Molina, Andrés Sanfuentes y José Luis Zabala.

"Itinerario de una crisis: Política Económica y Transición al Socialismo" es la materialización de las dudas frente al proceso que Chile vive, un conjunto de los artículos y estudios practicados por estos catedráticos, que ya han sido puestos en conocimiento público y que, no obstante, mantienen su actualidad en los momentos presentes.

Dos párrafos iniciales de la Introducción al texto ponen de relieve la intención y el fondo de estos análisis. Expresan los autores:

"La formulación de la política económica del Gobierno de la Unidad Popular y la experiencia recogida en su aplicación son de gran interés para Chile y abren las posibilidades de un fructífero debate científico acerca de su viabilidad para países de una estructura política, social y económica similar a la nuestra. Tanto la formulación de esa política como las medidas aplicadas para llevarla a la práctica han puesto especial énfasis en el logro del objetivo central de provocar de la manera más rápida posible el tránsito al socialismo.

"En este esfuerzo, en nuestra opinión —prosiguen—, se ha incurrido en errores de apreciación acerca de los efectos económicos, sociales y políticos que pudieran tener las medidas aplicadas y los medios utilizados. Además, se ha dado escasa consideración al conocimiento que aporta la ciencia económica, al peso de nuestras tradiciones y a la sólida institucionalidad chilena, que están profundamente enraizadas en nuestro pasado histórico".

Como puede verse, no sólo hay dudas. Hay una denuncia grave: la marginación por parte del Gobierno de la ciencia económica, lo cual equivale a decir que en mucho la política económica aplicada por la Unidad Popular sería el fruto de la improvisación.

Hay quienes piensan que no es así. Estiman que los hombres responsables del Gobierno no ignoran las leyes de la economía y de la ciencia económica y que, tal vez por conocerlas, nos encontraríamos en presencia de una estrategia que mucho se identifica con las apreciaciones que incluso pueden leerse en el Mensaje del Presidente de la República, el pasado 21 de Mayo, ante el Congreso Pleno, cuando habló de la demolición de estructuras para construir un nuevo sistema.

Por lo mismo, los estudios, investigaciones y conceptos de los autores de esta obra cobran, como señalábamos, un interés especial. Algunos titulares que contempla la obra son: "El nuevo record chileno", "El Banco Central y la emisión", "Política Económica del Gobierno", "Capacidad ociosa: diferentes estrategias, argumentos y cifras", "Cómo se favorece una crisis económica", "Los débiles pilares de la política económica: la capacidad instalada y el Excedente Económico". ■

Excella N° 1924 21-V-1972.

P. 37.

Santiago

"Itinerario de una crisis". [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Itinerario de una crisis". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)